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華為：已獲逾25份5G合同
基站出貨逾萬 年營收料逾千億美元

香港文匯報訊（記者 周曉菁）華

為昨宣佈稱，已獲得逾25份第五代

移動通訊(5G)商業合同，略高於11

月宣佈的22份，且5G基站出貨量

已經超過1萬個。華為輪值董事長

胡厚崑近日在公司東莞園區的發佈

會上指，預計今年營收將超過1,000

億美元（合約7,800億港元），較

去年增長8.7%。

B4 中 國 經 濟 ■責任編輯：馬曉

2018年12月19日（星期三）

20182018年年1212月月1919日日（（星期三星期三））

2018年12月19日（星期三）

證券代碼 600848                   股票簡稱　上海臨港  編號：臨2018-090號
　　　　 900928 　　　　                      臨港B股

上海臨港控股股份有限公司
關於公司重大資產重組方案獲得

上海市國資委批復的公告
 　本公司董事會及全體董事保證本公告內容不存在任何虛假記載、誤導性陳
述或者重大遺漏，並對其內容的真實性、準確性和完整性承擔個別及連帶責
任。

　上海臨港控股股份有限公司（以下簡稱「公司」）於2018年12月4日召開了
第十屆董事會第二次會議，審議通過了《上海臨港控股股份有限公司發行股份
及支付現金購買資產並募集配套資金暨關聯交易報告書（草案）》等議案。本
次重大資產重組的具體情況請見公司於2018年12月5日於上海證券交易所網站
www.sse.com.cn披露的《上海臨港控股股份有限公司發行股份及支付現金購
買資產並募集配套資金暨關聯交易報告書（草案）》。
　2018年12月18日，公司收到上海市國有資產監督管理委員會（以下簡稱
「上海市國資委」）出具的《關於上海臨港控股股份有限公司重大資產重組
有關問題的批復》（滬國資委產權[2018]449號），上海市國資委原則同意上
海臨港控股股份有限公司董事會提出的向上海市漕河涇新興技術開發區發展
總公司發行745,140,709股股份並支付279,338.30萬元現金，用以購買其持有
的上海新興技術開發區聯合發展有限公司65%股權、上海漕河涇開發區高科
技園發展有限公司100%股權及上海科技綠洲發展有限公司10%股權；向天健
置業（上海）有限公司、上海久壟投資管理有限公司、上海莘閔高新技術開
發有限公司、上海華民置業發展有限公司、上海藍勤投資有限公司合計發行
33,686,661股股份，用以購買其持有的上海漕河涇奉賢科技綠洲建設發展有限
公司45%股權、上海漕河涇開發區創新創業園發展有限公司15%股權及華萬
國際物流（上海）有限公司55%股權；同時向包括普洛斯投資（上海）有限
公司、上海建工集團投資有限公司、東久（上海）投資管理咨詢有限公司在內
的不超過10名特定投資者非公開發行股份募集不超過600,000萬元配套資金的
方案。
　公司本次重大資產重組尚需提交股東大會審議通過，並經中國證券監督管理
委員會核准後方可實施。由於本次重大資產重組尚存在一定的不確定性，敬請
廣大投資者注意投資風險。

　特此公告。

上海臨港控股股份有限公司董事會
2018年12月19日

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上
海報道）上海易居房地產研究院
昨發佈的《中國百城庫存報告》
顯示，截至2018年11月底，其監
測到的100個城市新建商品住宅庫
存總量為44,791萬平方米，為9月
以來連續三個月保持增長態勢。
業內人士稱，目前市場供給規模
較大，而去化效果一般，庫存走
勢會使房企營銷壓力增大。統計
顯示，截至11月底100個城市新
建商品住宅庫存總量環比增長
2.5%，同比下降0.7%。其中一、
二、三四線100個城市新建商品住
宅庫存總量分別為 2,713 萬、

22,780萬和19,298萬平方米，環
比增幅分別為 8.4%、 1.9%和
2.3%；同比增幅分別為23.7%、
-4.9%和1.7%。

分析：庫存走勢迎向上拐點
易居研究院智庫中心研究總監

嚴躍進表示，9月至11月內地百城
庫存數據持續上漲，證明庫存走
勢迎來拐點，四季度正步入上行
通道。不過供給規模較大的同
時，市場去化效果一般，這使得
房企營銷壓力增大，進而會更加
依賴以價換量的策略。

百城住宅庫存3個月連增

香港文匯報訊 (記者 殷江宏 山東報道)「中
國重型汽車行業具備了全球銷售能力，出口總量
在不斷提高，國外重卡很難進入中國市場。」中
國重汽集團董事長譚旭光昨在集團2019年商務
大會上表示，在未來可預期的十年內，國外重卡
在內地的市場份額不會超過5%左右。
在他看來，中國重型汽車預計將在2025年前
始終保持良好的發展生態。

重汽具全系列轉型商用車條件
國家發改委今年對外公佈，內地計劃五年分三

步放開汽車行業外資股比限制：2018年取消專
用車、新能源汽車外資股比限制，2020年取消
商用車外資股比限制，2022年取消乘用車外資
股比限制和合資企業不超過兩家的限制。
對此，譚旭光認為，外資股比調整後，將會有

少數企業做優做強，成為在國內外市場具有很強
競爭優勢的跨國企業，部分企業將被外資收購或
重組，大部分企業存在被淘汰出局的風險。
他表示，中國重汽已經具備向全系列商用車轉

型的條件，將用3年時間將中國重汽打造成新一
支「鋼鐵團隊」、「虎狼之師」。

譚旭光料外國重卡難威脅中國同行

■中國重汽 2019 年商務大會在濟南舉行。
殷江宏攝

香港文匯報訊（記
者 毛麗娟）深交所副
總經理彭明日前在
「2018粵港澳大灣區
上市公司發展機遇論
壇」上表示，深交所
最近兩年以來一直在
持續推進創業板改
革，希望能夠推動放
寬創業板的發行上市
條件和再融資條件，
提高對新經濟的包
容。
他指，在這一點

上，滬深港三家交易
所目標是一致的，就

是滿足實體經濟特別是新經濟的
融資需求。
目前，整個粵港澳大灣區的上

市公司有1,800家，其中珠三角九
市在深交所上市的有456家。彭明
稱，大灣區上市公司中高新技術
企業佔比明顯高於整個市場的平
均水平，深市大灣區上市企業中
高新技術企業佔比為70%，而珠
三角九市上市企業中高新技術企
業佔比80%。深市大灣區上市企
業中戰略新興產業是40%，而珠
三角九市在深交所上市的456家企
業中有50%是戰略新興企業。

促民企運用資本市場
彭明還表示，深交所將提高對

民營企業的支持，落實中央有關
民營企業發展的要求，深市的上
市公司當中70%是民營企業，深
交所希望能夠推動民營企業運用
資本市場的機會。
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■彭明透露，深交所希望能夠推動放寬創業板的發行上市條
件和再融資條件，提高對新經濟的包容。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）隔夜
美股大跌，全球市場走弱，滬深A股三大股指昨
也持續下探，其中滬綜指下行0.82%報 2,576
點，深成指跌幅與之相同。另外，上交所科創板
據稱進展迅速，有傳聞指，相關規則的徵求意見
稿最快有望於年底前形成。
早盤滬綜指低開0.55%，後小幅衝高至平盤線
附近，但投資者多抱觀望，大盤上行無力掉頭向
下，滬指盤中低見2,563點，尾市跌幅略有收
窄。
截至收市，滬綜指報 2,576 點，跌 21點或

0.82%；深成指報7,530點，跌62點或0.82%；
創業板指報1,293點，跌5點或0.45%。後兩者
日線都是三連跌。兩市共成交2,230億元（人民
幣，下同），滬市僅錄得993億元。

憧憬中央經濟工作會議利好
因防禦心態佔據上風，貴金屬板塊以2%的升
幅領漲，船舶製造、高速公路板塊緊追其後，假
期臨近旅遊酒店板塊也逆市小幅收紅。房地產板

塊整體走勢偏弱，地產類指數收跌
2.12%；水泥建材、工程建設、環保工程
等領跑跌幅榜，整體下探近2%。
相關分析人士指出，昨日主板和創業板

盤中均再創新低，滬指跌至2,563點，距
離上月30日低點2,555點僅差8個點，雖
然午後小幅回升，但空頭力量可能再次強
化，投資者還是繼續多觀望為好。銀河證
券亦提醒，A股後期可能繼續呈現震盪態
勢，應持續關注相關利好政策落地力度。
新時代證券高級投顧孫唯也稱，現在市場
信心不強，觀望情緒較嚴重，估計還是要
等中央經濟工作會議。

科創板規劃最快年底形成
另據《21世紀經濟報道》援引接近監管層的
投行人士稱，目前監管層仍在就科創板的相關制
度細節進行意見徵求和修訂，相關規則的徵求意
見稿最快有望於年底前形成。
報道稱，此前市場傳聞科創板將設定6項上市

門檻，如「市值10億元以上、連續2年盈利，連
續2年累計扣非淨利潤0.5億元」、「市值15億
元以上、營業收入2億元以上，三年研發投入佔
比累計不低於10%」等，消息人士指相關准入
標準尚未最終確定，但借鑒市值發行的可能性非
常大。

此前，市場普遍認為孟晚舟事件會對華
為的5G業務產生影響，澳洲和新西蘭

已經禁止華為建設其5G網絡，因擔憂該公
司的設備可能協助進行所謂的間諜活動。路
透上周引述消息人士稱，華為計劃斥資20
億美元進行安全整改，以解決英國方面的關
切，因英國是華為最大的海外市場之一。

公司稱政治事件影響微
華為雲香港市場發展總監何啟祥昨於香港的
CSPay記者會上指出，政治事件或對公司經濟周
期和發展速度造成影響，但目前眾多企業尤其是
海外傳統企業需向數字化發展轉型，雲端技術成
為核心需要，相信對雲端業務影響甚微。他預計
雲端業務每年可保持雙位數增長，甚至部分地區

可達到三位數增長。

CSPay冀港普及虛擬貨幣
加密貨幣支付平台CSPay昨宣佈來港普及和

推動加密貨幣使用，夥同華為雲、雄岸科技
（1647）、藍海支付共同推出。創辦人梁衛漢
於現場表示，香港證監會早前擬推監管虛擬貨幣
的「沙盒」計劃，希望盡快正式推出監管條例，
令虛擬貨幣在港普及使用。

梁衛漢透露，虛擬貨幣在日本頗受歡迎，下
載Apps人數較多，但在港擁有虛擬貨幣的市民
可能只有1萬人左右，且以投資、炒賣為主，價
格波動異常之大，不利於進行正常的交易。但本
港陸續有商戶接受CSPay交易，期待年底推出
比特幣買賣。
據了解，CSPay的主要業務，是將比特幣等虛

擬貨幣，交易後換成港幣等法定貨幣，目前覆蓋
內地、港澳、台灣、日韓等6個地區。

香港文匯報訊 招商局置地
(00978)公佈，與控股股東招商蛇
口簽署修訂不競爭契據，公司成
為在廣州、佛山、南京及句容的
發展商，同時可以非控股投資形
式參與內地其他城市，包括深圳
前海房地產業務，股權佔比上限
為30%。

擬夥險企籌組投資基金
公司執行董事兼董事總經理余

志良表示，經業務重組後，招商
局置地計劃夥拍保險公司等籌組
投資基金，以投資地皮或一些地
產項目。此外，公司將成為集中
於北京和上海的辦公室物業資產

管理商及香港的服務式公寓營運
商。同時，招商局置地亦將進一
步擴展香港的服務式公寓平台，
除於上環經營CM+服務式公寓，
亦將積極物色機遇，參與管理第
三方持有及招商蛇口持有的合適
服務式公寓項目，以壯大CM+品
牌。

3年期債券獲全額認購
招商局置昨天同時公佈，已成

功完成發行總值人民幣19億元的3
年期高級債券，年利率為4.6%。
是次發行獲投資者全額認購，配
售所得款項淨額將用於債務再融
資及增強營運資金。

■華為雲、CSPay、雄岸科技及藍海支付聯合發佈，稱將全力推動加密貨幣應用及普及化。 周曉菁攝
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招商局置地拓輕資產業務

香港文匯報訊（記者李昌鴻深
圳報道）深圳市規劃國土委昨天
發佈了《深圳市地價測算規則》
（徵求意見稿）公開徵求社會意
見，當中提出，保障性住房地價
水平僅為普通住宅的三分之一至
五分之一。

降市民入住成本 吸引人才
此次修訂稿，新增了人才住

房、公共租賃住房和安居型商品
房的地價標準，並專門設置了
「不得轉讓的公共租賃住房、安

居型商品房、人才住房」產權調
節係數，進一步降低保障性住房
的地價水平。在地價管理層面，
支持多渠道供應安居型商品房、
人才住房的政策要求。記者看
到，在住宅類，徵求意見稿指
出，人才住房和公共租賃住房、
安居型商品房土地價格分別僅為
普通住宅地價的三分之一和五分
之一，從而可以減輕未來保障性
住房租金和價格，有利降低市民
入住成本，有利吸引和留住人
才。

深保障房地價
擬降至市價兩成


